



# Humedales

Numerosas grullas pasan el invierno en Gallocanta



Foto José Martínez

Anades Reales, Chorlitejo Chico, Aguilucho Lagunero, Alcotán, Mochuelo, Cernícalo y un sinnúmero de pequeños pájaros terminan de completar la avifauna de este frágil ecosistema. Asimismo también frecuentan la laguna mamíferos de pequeño y mediano tamaño, como el Turón en busca de sapos de Espuelas, sapo común, etc. Cercanas a la Laguna Honda se encuentran la Laguna del Rubio y las Lagunas del Pedruche y la Llana,

estas últimas situadas en la Yunta y actualmente sin agua.

En Setiles, bajo las minas y a escasa distancia del pueblo, se encuentra la laguna conocida con el mismo nombre que la localidad, recientemente recuperada por este municipio, ya que se había secado. Se ha construido en su orilla una pequeña área recreativa. Ocupa unas dos hectáreas albergando algunas parejas de Zampullines Chicos, Anades Reales y un gran número de Fochas Comunes.

La Laguna de Taravilla, o Laguna de la Parra, se encuentra en el Parque Natural del Alto Tajo, a los pies de la Muela del Conde y a pocos metros del río Tajo. Está rodeada de rocas de piedra caliza, lo que favorece la aparición de ríos subterráneos que van a desembocar a la laguna, o bien por encima de su nivel formando una cascada. El sobrante se vierte al Tajo. Son aguas frías y muy profundas, fondos oscuros y misteriosos que han dado origen a multitud de rumores y leyendas. En esta laguna habitan cuatro clases de peces: Gobio, Calandino, la Colmilleja y la Trucha, aunque esta última ha sido introducida por el hombre. Se alimentan de zooplacton, moluscos, larvas de insectos y algunas algas. La Trucha también captura peces pequeños e insectos. Esta última no se reproduce en

La Laguna Honda, en el término de Campillo de Dueñas, es uno de los humedales más importantes del Señorío. Ocupa unas 3 hectáreas y tiene una profundidad media de 4 metros. Está rodeada de tierras de cultivo dedicadas al cereal y de una pequeña dehesa de encinas centenarias. Su cuenca se alimenta de agua de lluvia que baja de la Sierra de Caldereros y Sierra Menera. El nivel del agua de la laguna no baja a niveles más drásticos gracias a que su profundidad es superior a la de cualquier otra laguna de la cuenca de Gallocanta. Gran parte de sus orillás y de las zonas menos profundas está cubierta de carrizos y juncos, dando cobijo y un buen lugar donde refugiarse y anidar a multitud de aves acuáticas, como al Zampullín Chico, que nos revela su presencia gracias a los gritos que emite, sobre todo en la época de celo, desde febrero a abril.

Durante el invierno es fácil observar a algunos ejemplares de Pato Cuchara y Pato Colorado, pero las especies más abundantes tanto en invierno como en época de cría, son el Porrón Común y la Focha Común. Algún grupo de Martinetes y la Garza Real se acercan a la laguna en busca de alimento, anfibios, algún roedor y pequeñas Tencas, que es el pez que habita la laguna.